

BAB V

Kesimpulan dan Saran

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penjelasan yang telah dipaparkan oleh penulis pada bab sebelumnya, maka penulis dapat memberikan kesimpulan bahwa proses perumusan dan penerapan kebijakan luar negeri terkait penarikan pasukan militer AS dari Kurdi di Suriah dipengaruhi oleh Trump sebagai pemimpin dominan yang memiliki karakteristik yang *insensitive*. Sehingga Trump sebagai pemimpin dominan yang tidak berifat pragmatis dan tidak terbuka hanya mendengarkan saran dari Sen. Rand Paul yang memiliki saran yang sejalan dengan pendapat pribadi Trump. Selain itu, penulis juga menemukan fakta bahwa suara bulat penolakan dari para Dewan Keamanan Nasional AS tidak berpengaruh terhadap hasil akhir keputusan yang telah direncanakan oleh Trump untuk menarik pasukan AS dari Kurdi di Suriah. Hal inilah yang menjadikan suara dan pendapat Trump menjadi pendapat yang dominan dan relevan dengan hasil akhir dalam proses perumusan kebijakan luar negeri.

Dalam sistem pemerintahan presidensial Amerika Serikat, telah memberikan wewenang dan peluang kepada Trump sebagai Presiden Amerika, yang mana dengan sah dapat memutuskan kebijakan luar negeri bagi Amerika Serikat secara mandiri. Proses penerapan kebijakan luar negeri dalam penarikan pasukan militer AS dari Kurdi di Suriah pada tahun 2019 pada akhirnya mendapat dukungan dari Dewan Keamanan Nasional AS yang disampaikan secara perwakilan oleh Mark T. Esper. Hal ini tidak terlepas dari upaya Trump dalam meyakinkan para Dewan Keamanan

Nasional AS serta dapat mengarahkan pemerintahannya kearah keputusan yang telah dibuat oleh Trump.

5.2 Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, diharapkan dapat memberikan manfaat, menambah wawasan dan pemahaman khususnya dalam menelaah proses perumusan kebijakan luar negeri suatu negara. Penulis juga menemukan beberapa fakta dan data yang unik yang ditemukan selama proses penelitian, yang mana hal tersebut diharapkan dapat menjadi pedoman bagi para peneliti selanjutnya untuk dapat diteliti dan ditelaah lebih dalam secara terpisah. Saran bagi para peneliti selanjutnya agar mencari data dan mengolahnya dengan baik sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan oleh peneliti. Hal tersebut dapat mendukung terciptanya sebuah penelitian yang akurat dan terarah. Penulis juga memberikan saran bagi peneliti selanjutnya agar dapat melanjutkan penelitian-penelitian terkait proses perumusan kebijakan luar negeri suatu negara yang ditelaah menggunakan teori yang berbeda dari penulis, sehingga dapat memperkaya pandangan dalam menanggapi fenomena yang telah diteliti oleh penulis.